Zentralstelle für die floristische Kartierung von Baden-Württemberg Staatliches Museum für Naturkunde Abteilung Botanik Rosenstein 1 70191 Stuttgart www.flora.naturkundemuseum-bw.de

22. Rundbrief Dezember 2020



Liebe Kartiererinnen, liebe Kartierer,

Noch immer hat uns das unselige Virus fest im Griff und das wird auch in nächster Zeit so bleiben, auch wenn für irgendwann Impfungen in Aussicht gestellt werden.

Wir machen uns daher Gedanken zur Planung von Veranstaltungen im neuen Jahr. Leider können wir nicht sehr weit im Voraus absehen, was möglich ist. Aber bis zu dem traditionellen Kartierertreffen Ende Januar ist es nun nicht mehr allzu lange hin. Auf Grund der Umstände haben wir uns entschlossen, dieses als Online-Veranstaltung abzuhalten. Nun gibt es dazu vielfach Bedenken ("Das kann ich nicht" und "im persönlichen Kontakt wäre es besser"). Aber eine Anwesenheit hier am Museum ist auf absehbare Zeit nicht möglich und auch nicht erlaubt. Die anderen Möglichkeiten wären: ausfallen lassen oder auf später verschieben. Das Problem beim Verschieben ist aber, dass wir schlicht nicht wissen, wann diese Pandemie so weit vorbei ist, dass wir wieder Veranstaltungen durchführen können. Und ganz ausfallen lassen wollen wir es nicht.

Aus diesen Erwägungen heraus haben wir uns für ein Online-Treffen mit dem Programm "Zoom" entschlossen. Um es gleich vorwegzunehmen: Das ist für Sie/Euch als Teilnehmer/in wirklich kinderleicht. Wir verschicken einen Link, den Sie anklicken und dann wird das Programm "Zoom" auf Ihrem Computer installiert und Sie können dem Treffen beitreten. Was Sie zur aktiven Teilnahme brauchen, ist ein Mikrofon und eine Kamera am Computer. Viele Bildschirme und fast alle Laptops haben das serienmäßig eingebaut. Eine Kamera ist nicht zwingend notwendig, aber es wäre schön, wenn die anderen Sie sehen können, wenn Sie eine Frage oder eine Anmerkung einbringen. Beim Elektronik-Händler habe ich eine Webcam mit Mikrofon für ca. 11 Euro erstanden. Es ist eine ganz einfache, sie reicht aber (bisher) völlig aus.

Auch für uns ist das alles ziemlich neu und ich muss mich in die Leitung einer solchen Konferenz erst richtig einarbeiten. Aber ich habe bereits vier Online-Meetings mit bis über 60 Teilnehmern beigewohnt und bin angenehm überrascht, wie gut das funktioniert.

Als Termin haben wir uns nun den **Samstag, 30. Januar 2021** von 10 bis ca. 12.30 Uhr vorgenommen. Ich werde den traditionellen Bericht zum Stand der Floristischen Kartierung präsentieren. Weitere Vorträge sind vorgesehen. **Wer einen solchen halten möchte, möge mir bitte baldmöglichst Bescheid geben.** Power-Point-Präsentationen sind problemlos möglich (habe ich selbst bereits zweimal gemacht). Wir werden vorher noch ein detailliertes Programm verschicken.

Gerne können Sie mir Ihre Meinung dazu sagen und uns unverbindlich mitteilen, ob Sie an einem solchen Treffen teilnehmen möchten. Trotz aller Online- und Digitalisierungstrends hoffe ich aber, dass wir uns im nächsten oder spätestens übernächsten Jahr bei einer Exkursion, einem Kartierwochenende oder einer Veranstaltung wieder persönlich treffen können. Das ist doch angenehmer. Irgendwann muss es ja mal vorbei sein.

In diesem Sinne herzliche Grüße, eine schöne Adventszeit und bitte alle gesund bleiben!

Arno Wörz